
 

 

 

 

 

 

 

 

МЕСТНОЕ САМОУПРАВЛЕНИЕ 

Г. ТАГАНРОГ РОСТОВСКОЙ ОБЛАСТИ 

 

 

ГОРОДСКАЯ ДУМА ГОРОДА ТАГАНРОГА 

 

 

РЕШЕНИЕ 

 

 

25.05.2017                                          № 348 

 

 

Об утверждении  

результатов публичных слушаний 

по проекту отчета об исполнении бюджета  

муниципального образования 

«Город Таганрог» за 2016 год  
 

 

 

В соответствии с Решением Городской Думы города Таганрога от 27.12.2012 № 515                        

«Об утверждении Положения «О порядке организации и проведения публичных слушаний в 

городе Таганроге», Городская Дума города Таганрога 

 

 

РЕШИЛА: 

 

 

1. Утвердить результаты публичных слушаний по проекту отчета об исполнении 

бюджета муниципального образования «Город Таганрог» за 2016 год (приложение). 

 

2. Администрации города Таганрога (Лисицкий А.В.) рассмотреть поступившие от 

жителей предложения, не связанные с проектом отчета об исполнении бюджета 

муниципального образования «Город Таганрог» за 2016 год, проработать возможность их 

решения и проинформировать граждан о принятых мерах. 

 

3. Настоящее Решение вступает в силу со дня его принятия и подлежит официальному 

опубликованию. 

 

4. Председателю Городской Думы – главе города Таганрога (Титаренко И.Н.) 

обеспечить официальное опубликование настоящего Решения. 
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5. Контроль за исполнением настоящего Решения возложить на председателя 

Городской Думы – главу города Таганрога Титаренко И.Н. 

 

 

Председатель Городской Думы - 

глава города Таганрога      И. Титаренко 
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Приложение 

к Решению Городской Думы  

от 25.05.2017 № 348 

 

Результаты публичных слушаний  

по проекту отчета об исполнении бюджета муниципального образования «Город Таганрог» за 2016 год 

 

 

№ 

 

Предложения и замечания 

Решение, 

принятое по 

данному 

предложению 

 

Мотивированное обоснование принятого решения, 

ссылка на закон 

1) Пономарѐв Александр Владимирович, помощник депутата Государственной Думы Федерального Собрания РФ Емельянова М.В.: 

1 В миллионах и миллиардах отчет выглядит вроде бы красиво. 

Я разделил все цифры на 250 тысяч жителей Таганрога и на 

365 дней и понял, что проблемы у нас очень большие. Бюджет 

в день на человека составляет менее 50 рублей. Из них на то, 

что вы назвали развитием, то есть на ЖКХ и все остальное, 

приходится шесть рублей 67 копеек. Поэтому надо заниматься 

и поступлениями в бюджет. Мне кажется, мы очень сильно в 

этом направлении недорабатываем. Есть ли у кого-нибудь в 

Администрации города целостная картина по всем субъектам, 

которые на территории Таганрога осуществляют 

хозяйственную деятельность? Скоро назначат нового 

начальника Управления экономики Администрации города. Я 

хотел бы ему авансом сказать, что главная задача Управления 

экономики – это организация поступлений денег в бюджет, а 

не подготовка статистической отчетности в областную  

Администрацию.  

Я не вижу роста валюты бюджета. Как она была 5,3 млрд, так и 

осталась. Значит, пока ваша работа вхолостую. 

Принять к 

сведению. 

Учесть при 

работе над 

бюджетом 

города на 2018 

год 

По результатам исполнения бюджета города за 2016 год 

доходная часть бюджета выросла по сравнению с 

первоначально принятым бюджетом на 374,5 млн. 

рублей за счет безвозмездных перечислений из 

вышестоящего бюджета. 

За истекший период 2017 года план по доходной части 

бюджета города увеличился на 364 млн. рублей за счет 

безвозмездных перечислений из вышестоящего 

бюджета. 

Кроме того, уточненный план бюджета города по 

налоговым и неналоговым доходам на 2017 год 

утвержден в объеме 2 095,8 млн. рублей, что превышает 

сумму фактических поступлений по итогам 2016 года на 

312,8 млн. рублей или 17,5 %. 

Заместителю главы Администрации города Таганрога по 

вопросам экономики (Корякину Р.В.) подготовить 

письменный ответ. 

2) Буш Андрей Владимирович: 

2 Прозвучало, что по некоторым статьям расходы исполнены не 

на 100 %. Все в Администрации все время говорят, что денег 

нет. Почему всем не хватает, а тут недобор? То есть деньги 

Дать 

разъяснения 

Расходы бюджета города за 2016 год исполнены в сумме 

5 572,9 млн. рублей или на 94,8% от утвержденного 

плана. Сложившееся исполнение по расходам бюджета 
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есть, но не всегда эффективно используются? 

 

города обусловлено следующими причинами: 

- недопоступлением доходов в бюджет города Таганрога 

за счет налоговых и неналоговых платежей на сумму 

209,0 млн. рублей (или 89,6% от утвержденного плана). 

Невыполнение плана, прежде всего, обусловлено 

уменьшением кадастровой стоимости земельных 

участков по решениям судов и решениям комиссии по 

рассмотрению споров о результатах определения 

кадастровой стоимости участков при Управлении 

Росреестра по Ростовской области: по данной причине 

выпадающие доходы по земельному налогу и арендной 

плате за земельные участки  составили  143,8 млн. 

рублей, На фактические показатели повлияло выбытие 

из аренды земельных участков в связи с продажей, 

неуплата платежей предприятиями-банкротами. 

- не освоением средств выделенных за счет 

вышестоящего бюджета в сумме 67,4 млн. рублей: по 

субсидиям в сумме 52,7 млн. рублей, по субвенциям и 

иным межбюджетным трансфертам – 14,7 млн. рублей 

(экономия выделенных ассигнований по факту 

потребности).  

3 В выступлении госпожи Котовой на заседании комиссии 

Городской Думы было сказано, что УСЗН еще при госпоже 

Стройковой сэкономило 15 млн. рублей, потому что по ним 

заявительный порядок, а люди не обратились. От вас я этого не 

услышал. Там говорилось о 15 млн. экономии. 

Дать 

разъяснения 

Кассовые расходы на реализацию мероприятий 

социальной направленности в рамках муниципальной 

программы «Социальная поддержка граждан» составили 

1 763,93 млн. руб. при уточненном плане на 2016 год - 

1 779,30 млн. рублей. Выполненные, но неоплаченные в 

2016 году расходы составили 11,4млн. рублей: 

- на организацию бесплатного питания 

малообеспеченных учащихся 7,9 млн. рублей, 

- предоставление бесплатного молока учащимся – 1,6 

млн. рублей, 

- предоставление мер социальной поддержки, 

содержание аппарата управления социальной защиты – 

1,9 млн. рублей. 
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Экономия средств на сумму 3,97 млн. рублей 

образовалась по факту потребности в денежных 

выплатах льготным категориям граждан, 

финансируемых за счет средств вышестоящих 

бюджетов. 

Заместителю главы Администрации города Таганрога по 

социальным вопросам (Голубевой И.В.) подготовить 

письменный ответ. 

4 Кто-нибудь из ответственных лиц пострадал за не освоение 

средств по дорогам? Они уволены по статье или по 

собственному желанию? 

Дать 

разъяснения 

Заместителю главы Администрации города Таганрога по 

вопросам экономики (Корякину Р.В.) и  Управляющему 

делами Администрации города Таганрога (Баксову 

М.В.) подготовить письменный ответ. 

5 Когда будет погашен долг за взносы на капремонт по 

муниципальным квартирам? «В ближайшее время» - это когда? 

 

Дать 

разъяснения 

В бюджете муниципального образования «Город 

Таганрог» в 2017 году на уплату взносов на 

капитальный ремонт общего имущества в 

многоквартирных домах предусмотрены средства в 

сумме 17,0 млн. рублей. Главным распорядителем 

бюджетных средств является Комитет по управлению 

имуществом г. Таганрога. 

Заместителю главы Администрации города Таганрога по 

вопросам экономики (Корякину Р.В.) подготовить 

письменный ответ. 

6 Каковы цифры по реализации программы «Доступная среда»? 

Целостного представления мы сегодня не получим? Программа 

«Доступная среда» является частью бюджета. Это ключевые 

слова. И мы, горожане, не видим мероприятий. 

 

Дать 

разъяснения 

На реализацию мероприятий в рамках муниципальной 

программы «Доступная среда» в бюджете города 

Таганрога  на 2017 год предусмотрено 3 364,1 тыс. руб., 

в том числе за счет средств местного бюджета -  1 536,3 

тыс. рублей, за счет средств областного бюджета  - 311,9 

тыс. рублей, за счет средств федерального бюджета - 

1 515,9 тыс. рублей. Данной программой предусмотрены 

следующие мероприятия: сурдоперевод 

информационной телевизионной программы, услуга 

«Социальное такси», создание универсальной 

безбарьерной среды для обеспечения физической 

доступности образовательных организаций для 
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инклюзивного образования детей-инвалидов, 

организация доступности объектов здравоохранения, 

работы по архитектурной доступности объектов 

образования, разработка документации для проведения 

работ  беспрепятственного доступа инвалидов и 

маломобильных групп населения в здание 

Администрации города. 

Заместителю главы Администрации города Таганрога по 

социальным вопросам (Голубевой И.В.) подготовить 

письменный ответ. 

7 Я не нашел на сайте, в приглашении на публичные слушания, 

ссылки на отчет. Там есть только ссылка на постановление о 

назначении слушаний. 

Принять к 

сведению. 

Учесть при 

вынесении 

вопросов на 

публичные 

слушания. 

Управляющему делами Администрации города 

Таганрога (Баксову М.В.) при опубликовании на сайте 

Администрации города Таганрога информационных 

сообщений о публичных слушаниях в обязательном 

порядке приводить ссылку на нормативный акт о 

предмете публичных слушаний. 

8 Когда мы обсуждали бюджет 2016 года, господин Пономарѐв 

упрекнул депутатов, что они проявляют недостаточную 

активность в работе. На тот момент я с ним не согласился, 

сказал, что депутаты работают в свободное от основной 

деятельности время, не за зарплату, в отличие от 

Администрации. Но за год ситуация изменилась. Спасибо, что 

вы публикуете видеозаписи заседаний. Я их посмотрел. 

Господин Пономарѐв был во многом прав. Иногда комиссии 

проходят формально. Депутаты не могли влиять на мэра, 

поскольку он избран населением. Сейчас нанят сити-менеджер. 

Но депутаты до сих пор не перестроились и по-прежнему 

думают, что ни на что не влияют.  

Когда я выступал на прошлых слушаниях, то сказал, что это 

бюджет не развития, а стагнации, выживания. Тем не менее, в 

условиях дефицита финансирования мы смогли пережить зиму, 

сохранить город в приемлемом состоянии. Особенно хочу 

поблагодарить Управление здравоохранения. Мы все 

Принять к 

сведению. 

Учесть при 

работе над 

бюджетом 

города на 2018 

год 

Все вопросы, относящиеся к компетенции 

Администрации города Таганрога обсуждаются с 

депутатами Городской Думы города Таганрога на 

соответствующих профильных комиссиях Городской 

Думы. Городская Дума города Таганрога при 

организации работы комиссии информирует всех 

депутатов о повестке дня заседания комиссии. Таким 

образом в заседании профильной комиссии участие 

может принять любой депутат. 

Проект бюджета города на соответствующий 

финансовый год и плановый период обсуждается на всех 

постоянных комиссиях Городской Думы города 

Таганрога, совещаниях депутатов и принимается на 

заседании Городской Думы. 

Предложения жителей города учитываются и 

включаются в проект бюджета города, если они не 

противоречат действующему законодательству и 
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недовольны медициной, но у госпожи Подлесной получилось 

сохранить и хоспис, и отделение паллиативной медицины, 

которое есть не во всех городах, несмотря на проблемы. 

Хотел бы поблагодарить госпожу Титаренко за то, что она 

взвалила на себя весь этот груз со страшным бюджетным 

дефицитом, и все делает, чтобы как-то согласовать работу 

Администрации и депутатов. Но надо налаживать и связь с 

горожанами. 

В прошлый раз было сказано, что таганрожцы перестали 

ходить на слушания. Мне понятно, почему. Во-первых, люди в 

конце слышат, что все, что тут говорили, носит 

рекомендательный характер и вряд ли будет учтено. Во-

вторых, назначая слушания на 17 часов буднего дня, вы 

лишаете работающих граждан возможности прийти сюда. 

Слушания надо проводить в более позднее время. Чтобы 

повысить явку на слушания, надо уходить от того, что все 

предложения, которые вносят граждане, это только 

рекомендации. Нужно, чтобы предложения 

конкретизировались и рассматривались на соответствующих 

комиссиях. Нужно формировать план работы комиссий по 

этим предложениям. 

реализуемы в пределах основных характеристик 

бюджета города (объем доходов бюджета города, 

расходы бюджета города, источники финансирования 

дефицита бюджета города). 

Городская Дума города Таганрога совместно с 

Администрацией города прорабатывает вопросы 

развития взаимоотношений с общественностью города, 

в т.ч. направления этого взаимоотношения. Публичные 

слушания одна из таких демократических форм 

непосредственного участия граждан в принятии 

решений по вопросам местного значения. Участие в 

публичных слушаниях – добровольное дело каждого 

жителя города. Объявление о проведении публичных 

слушаний заранее публикуются в СМИ и в сети 

интернет. Так же, если житель города не имеет 

возможности принять участие в публичных слушаниях, 

ему предоставляется право подать письменное 

предложение и замечание по рассматриваемым 

вопросам. Необходимо отметить, что практически все 

вопросы, обсуждаемые на публичных слушаниях, так 

или иначе, рассматривались постоянными комиссиями 

Городской Думы  как в плановом порядке, так и вне его 

по обращениям жителей города. В связи с этим, 

обращаем внимание, что каждый житель города может 

обратиться в Городскую Думу с предложениями 

рассмотреть интересующие вопросы на заседании той 

или иной депутатской комиссии, независимо от того, 

выносились эти вопросы на публичные слушания или 

нет. 

9 Бюджетные заявки по «Доступной среде» надо подавать не 

позднее августа, а в плане работы комиссии я не вижу, что там 

есть обсуждение проблем «Доступной среды». На бюджетной 

комиссии не заслушивается реализация программ, ей не 

известны эти проблемы.  

Дать 

разъяснения 

Заместителю главы Администрации города Таганрога по 

социальным вопросам (Голубевой И.В.) подготовить 

письменный ответ. 

 



8 

 

 

Уроки, полученные в этом году, мы должны учесть и не 

допустить ошибок в бюджете следующего года. Как могли 

депутаты допустить снижение финансирования программы 

«Доступная среда» с 3 млн до 1,6 млн в этом году и до 200 

тысяч в следующем году?  

В паспорте программы четко разделено финансирование 

местного бюджета, софинансирование из областного. То, что 

видно в текущей версии программы «Доступная среда», - это 

катастрофическое снижение от года к году до нуля. Вы 

надеетесь, что деньги появятся, если никто их не добивается 

путем участия в соответствующих программах, путем 

обращений к депутату Кобзеву? Депутаты от «Единой 

России», вы же фракция. «Доступная среда» и «Комфортная 

среда»- это партийные проекты. Почему вы не обращаетесь к 

своим коллегам в Государственную Думу, в политсовет в связи 

с тем, что такое катастрофическое недофинансирование в 

Таганроге? Это нужно срочно исправлять. Если никто не будет 

денег просить, они не появятся. 

Почему они в этом году не обращались? 

Эту работу проводили госпожа Стройкова и господин Махов, 

спросить которых мы уже не можем. 

Надо усилить работу по активному изысканию денег из 

различных источников. Те, кто ищет, находят. Сейчас я увидел, 

что никто не ищет дополнительных источников. 

Дополнительные источники, которые могли бы быть 

привлечены в город, - это и гранты для организаций 

инвалидов. Администрация могла бы организовать семинары, 

научить общественников получать эти гранты. Инвалиды по 

слуху, выиграв грант, могли бы получить тифлопереводчики, 

еще что-то и приносить их на заседания. Многие из тех, кто 

попытался получить региональный грант, проиграли, получили 

мало баллов.У них нет опыта. Значит, надо не один семинар 

проводить и не за 10 дней до окончания срока приема. По 

Президентскому гранту предусмотрено 4,7 млрд рублей. Надо 
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научить организации инвалидов в Таганроге получать эти 

деньги. Тогда из местного бюджета их потребуется меньше на 

решение этих проблем. 

10 Депутаты заслушали кулуарно и отчет главы Администрации, 

и главы города. Есть просьба - провести Городское собрание не 

как отчет, а как обсуждение итогов года и проблем, дать 

возможность людям прийти в ГДК, задать вопросы. Большая 

просьба – налаживать связь с людьми, потому что это более 

живое общение, чем вот эти, ставшие бесполезными 

общественные обсуждения. Федеральная пресса пишет, что 

законодательство сделало общественные обсуждения 

формальными. То есть мнение граждан на общественных 

обсуждениях учитывать не обязательно. Поэтому люди 

перестают на них ходить. А вот на Городское собрание они 

придут. Там вы увидите степень удовлетворения работой за 

2016 год. 

На сайте есть раздел «Блоги». Пусть руководители напишут 

свое мнение о работе за 2016 год, донесут свое представление о 

том, как отработали. Поскольку публичного отчета теперь нет, 

происходит разрыв населения с властью. Мы не видим прямого 

отчета и хотели бы видеть итоги в разных формах изложения.  

Депутаты обязаны проводить отчеты перед населением раз в 

год. Есть предложение: сейчас тепло, пусть выходят во дворы, 

проводят встречи и слушают жителей. Не просто печатают и 

раскладывают в ящики газету о том, что они сделали. 

Предложите им выйти к людям, услышать их мнение. Тем 

более, что сейчас обсуждается проект «Комфортная среда». 

Проблемы дворов надо видеть. И публиковать свои отчеты 

следует по результатам живого общения, а не формально. 

Принять к 

сведению 

В соответствии со статьей 34 Устава города Таганрога 

депутаты Городской Думы города Таганрога 

отчитываются о своей деятельности перед избирателями 

не реже одного раза в год. Порядок отчетов депутатов и 

их периодичность определяется Регламентом Городской 

Думы города Таганрога. 

В целях эффективной реализации проекта «Комфортная 

среда» принято постановление Администрации города 

Таганрога от 28.03.2017 №482 «О реализации 

приоритетного проекта «Формирование комфортной 

городской среды» на территории муниципального 

образования «Город Таганрог» на 2017 год». В целях 

реализации проекта создана муниципальная 

общественная комиссия, в состав которой входят, в том 

числе депутаты Законодательного Собрания Ростовской 

области и Городской Думы города Таганрога. Данная 

комиссия осуществляет оценку предложений граждан и 

организаций о включении дворовых и общественных 

территорий в реализацию приоритетного проекта, 

осуществляет контроль и координацию выполнения 

мероприятий.   

Заместителю главы Администрации города Таганрога по 

вопросам экономики (Корякину Р.В.) подготовить 

письменный ответ. 

3) Горюнова Г.В., председатель КТОС № 16: 

11 23 млн. рублей не освоены по дорогам. А на дорогу по улице 

Сергея Шило, за которую мы бьемся столько лет, до сих пор 

не могут сделать даже проектную документацию. Нельзя ли 

было заместить эти работы? 

Дать 

разъяснения 

За 2016 год не освоены средства по ремонту и 

содержанию дорог в объеме 23,2 млн. рублей, в том 

числе: 

- 4,2 млн. рублей экономия, сложившаяся в результате 
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выполнения работ по капитальному ремонту дорог; 

- 16,2 млн. рублей - по содержанию дорог в связи с 

экономией по результатам торгов; расторжением в 

одностороннем порядке муниципального контракта с 

ООО «Рентвел» на уборку городских дорог; 

- 0,4 млн. рублей - средства, предусмотренные на 

разработку проектной документации на строительство 

тротуара в г. Таганроге по ул. А. Крюйса (от 

микрорайона "Солнечный берег" до пер. Южный), не 

освоены в связи с расторжением контракта с ООО 

«Проектмастер» по причине отсутствия проекта 

планировки территории по данному объекту; 

- 2,4 млн. рублей - средства, предусмотренные на 

содержание дорог в декабре 2016 года (местный 

бюджет), работы приняты в 2017 году (зимнее 

содержание дорог, электроэнергия и обслуживание 

светофоров, уборка дорог). 

Заместителю Главы Администрации города Таганрога 

по вопросам экономики (Корякину Р.В.) подготовить 

письменный ответ. 

4) Лисоченко И.А., пенсионер: 

12 Возникают несколько вопросов к качеству бюджетного 

процесса и анализу экономического состояния города. Мы 

недополучили 209 млн. рублей налоговых и неналоговых 

доходов, но реального анализа практически не было сделано 

ни на комиссии по бюджету, налогам и экономической 

политике, ни в отчете главы Администрации города, который 

проходил вчера.  

На 1,4 % не исполнен план по налогу на доходы физических 

лиц. Вы сказали, что это в порядке статистической 

погрешности. Но 22 декабря на заседании Совета по 

инвестициям было доложено, что в городе создано 1 700 

новых рабочих мест. Статистика дает информацию, что 1500. 

Но уже в 2017 году у нас опять идет падение по НДФЛ. 

Принять к 

сведению. 

Учесть при 

работе над 

бюджетом 

города на 2018 

год. 

Налог на доходы физических лиц за 2016 год исполнен в 

сумме 852 009,2 тыс. рублей или на 98,6 % от плановых 

назначений 2016 года.  План поступлений 2016 года не 

выполнен на 1,4 %. 

За I квартал 2017 года налог на доходы физических лиц 

поступил в бюджет города Таганрога в сумме 191 671,4 

тыс. рублей или 22 % к плановым назначениям 2017 

года (868 466,5 тыс. рублей). Анализ динамики 

поступлений налога за 2012-2016 годы показывает, что в 

среднем за I квартал года в бюджет поступает 21 % от 

суммы поступлений налога по итогам всего года. Таким 

образом, на 01.04.2017 в бюджет города поступило 

больше доходов от налога на доходы физических лиц, 
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Исполнение – около 22 %. 

Единый налог на вмененный доход исполнен практически на 

100 %. По плану на 2016 год данный налог должны были 

собрать в сумме 160 млн. В 2015 году он собирался в сумме 

164 млн, сейчас собирается 148 млн. На 2017 год план по 

единому налогу составляет 144 млн рублей. Кассовое 

исполнение бюджета уже в первом квартале составило 23 %. 

Никто не проводит анализ, куда делись наши 

предприниматели. Единый налог на вмененный доход – это 

наша палочка-выручалочка. Надо поддерживать таганрогских 

производителей, таких как колбасный завод, хлебозавод, 

Лаптев, «Главрыба» и другие. Отчитываясь о крупных 

инвестициях (а это в основном инвестиции в сетевую 

торговлю), мы забываем о том, что сетевики вытесняют с 

рынка местных предпринимателей. Вы не найдете в сетевых 

супермаркетах ни одного товара таганрогского производства. 

Поэтому доходы бюджета от единого налога на вмененный 

доход будут падать. Предприниматели уходят в теневой 

сектор. Нам нужно их как-то вернуть.  

Кто-нибудь проводил анализ, сколько предпринимателей на 

Центральном рынке? Они сдали свидетельства. Затратная 

часть предпринимателя гораздо выше, чем он может 

заплатить единый налог на вмененный доход. Поэтому нужно 

с этим разбираться, иначе мы окончательно потеряем наших 

предпринимателей и будем зависеть от сетевых магазинов. 

Если «Магнит» или «Лента» обанкротятся, мы останемся и 

без товаров, которые необходимы населению, и без своих 

предпринимателей.  

Кто проводил анализ причин недополучения 100 млн. рублей 

по налогу на землю и 100 млн. рублей по арендной плате за 

землю? Все ссылаются на кадастровую стоимость. Надо 

сравнить показатели либо с вышестоящим бюджетом, либо с 

бюджетами других городов. В Шахтах земельный налог 

планировали в объеме 280 млн., получили 285 млн. По 

чем в среднем поступало за последние 5 лет. По 

сравнению с показателями I квартала 2016 года в 

текущем году также наблюдается рост доходов по 

налогу на доходы физических лиц на 7 574,7 тыс. рублей 

(фактические поступления за I квартал 2016 года – 

184 096,7 тыс. рублей, за I квартал 2017 года  - 191 671,4 

тыс. рублей). 

Анализ динамики поступлений в бюджет города 

Таганрога единого налога на вмененный доход за 

последние 3 года  показывает постепенное снижение 

доходов: в 2014 году поступило 164 660,5 тыс. рублей, в 

2015 году – 160 527,3 тыс. рублей, в 2016 году – 

148 261,5 тыс. рублей. Данные статистической 

отчетности налоговых органов формы 5-ЕНВД 

подтверждают, что снижение поступлений связано со 

снижением количества физических лиц и организаций, 

представивших декларации по налогу: в 2013 году 

декларации представили 6 840 налогоплательщиков, в 

2014 году – 6 439 налогоплательщиков, в 2015 году – 6 

188 налогоплательщиков, по 2016 году отчетность 

формируется, по предварительным данным ожидается 

снижение числа плательщиков. 

Необходимо отметить, что согласно Налоговому кодексу 

Российской Федерации с 01.01.2013 организации и 

индивидуальные предприниматели переходят на уплату 

единого налога на вмененный доход добровольно. 

Данное обстоятельство позволяет налогоплательщикам 

самостоятельно выбрать систему налогообложения, 

которая для них экономически более выгодна. Это 

привило к снижению количества плательщиков единого 

налога на вмененный доход.. В частности, 

предприниматели переходят на уплату налога по 

патентной системе налогообложения (по данным 

налоговой отчетности число выданных патентов 
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арендной плате за земельные участки. В Шахтах исполнение 

составило 100 %, в Новочеркасске - 112 %. Может быть, 

причина не в кадастровой стоимости, а в том, что у нас 

создана система, которая не дает реально собирать налоги? 

Мы должны определиться: либо это недоимка, либо у нас 

КУИ не работает.  

выросло с 72 в 2013 году до 233 в 2015 году), а 

установленные региональные налоговые льготы 

Ростовской области по налогу, взимаемому в связи с 

применением упрощенной системы налогообложения 

(пониженные ставки и налоговые каникулы для впервые 

зарегистрированных предпринимателей), стимулируют 

переходить на уплату налога по данной системе 

налогообложения.  

Бюджет города Таганрога по налоговым и неналоговым 

доходам за 2016 год исполнен в сумме 1 783 005,6 тыс. 

рублей, процент исполнения утвержденных годовых 

назначений равен 89,5 %, сумма невыполнения 

составила 209 011,2 тыс. рублей.   

Заместителю главы Администрации города Таганрога по 

вопросам экономики (Корякину Р.В.) подготовить 

письменный ответ. 

13 Мы выходим на публичные слушания, не заслушав отчет 

Администрации города о реализации 20 муниципальных 

программ. Качество управления падает. Если в прошлом году 

к публичным слушаниям Администрация отчиталась по 18 

программам, то в этом году мы найдем на портале 

информацию только о девяти: о двух – в разделе 

«Постановления главы Администрации города», о семи – в 

разделе Городской Думы. Нельзя выходить на отчет об 

исполнении бюджета без оценки эффективности реализации 

муниципальных программ. 

Сроки реализации муниципальных программ тесно увязаны 

со Стратегией социально-экономического развития города, 

принятой в 2012 году. На основании этой Стратегии была 

принята Программа социально-экономического развития на 

2013-2016 годы. Ее действие закончилось. В 2017 году у нас 

этой Программы нет. Как вы увязываете Программу 

социально-экономического развития, индикаторы  

муниципальных программ? Они реально отражают состояние 

Дать 

разъяснения 

Заместителю главы Администрации города Таганрога по 

вопросам экономики (Корякину Р.В.) подготовить 

письменный ответ. 
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экономики, состояние той или иной области? В прошлом 

году, когда начальник Управления экономического развития 

отчитывался на Думе, он не знал, откуда взялись индикаторы, 

когда принималась эта программа и кто ее принимал.  

14 Практически не существует контроля исполнения тех или 

иных поручений Городской Думы, потому что 

Администрация в этом поле не подотчетна. 

Дать 

разъяснения 

Управляющему делами Администрации города 

Таганрога (Баксову М.В.) подготовить письменный 

ответ. 

15 На публичных слушаниях отсутствуют сотрудники 

Управление экономического развития. 1 июля нужно 

утверждать постановление о формировании проекта бюджета 

на 2018 год, а мы еще не отчитались по муниципальным 

программам за 2016 год. В октябре 2016 года начальник 

Управления экономического развития отчитывался об 

экономическом развитии города за 2015 год. У нас нарушен 

порядок. Сначала должны быть отчеты по муниципальным 

программам, чтобы отчитался каждый главный распорядитель 

бюджета. На них надо приглашать экспертов, потому что 

муниципальные программы не работают. Бюджет 

недополучил 200 млн, объем муниципального долга 

увеличился на 158 млн, расходы на обслуживание долга 

составили 6 % от расходов бюджета. Скоро мы придем к 15 

%? А можем и быстрее прийти, если, закроется какой-нибудь 

завод. У нас отсутствуют вертикально интегрированные 

структуры. Все это надо рассматривать в комплексе, в 

специальных программах.  

Если мы сейчас не поможем Администрации наладить этот 

процесс, то в 2018 году отчет будет еще хуже. Поэтому у меня 

одно предложение - отклонить проект об исполнении 

бюджета, пока не будут приняты муниципальные программы, 

пока мы не обсудим новый план социально-экономического 

развития. Только после этого мы примем бюджет. Но 

сотрудники Администрации поймут, что нужно работать. Мы 

еще полгода будем формировать структуру. Ее сформировали, 

а люди не работают. 

Дать 

разъяснения 

Заместителю главы Администрации города Таганрога по 

вопросам экономики (Корякину Р.В.) подготовить 

письменный ответ. 
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5) Рудой Николай Григорьевич, пенсионер: 

16 Я хотел бы узнать, какую зарплату получают чиновники 

Администрации города? Зависит ли она от результатов 

работы? Здесь прозвучало, что некоторые товарищи на своих 

местах плохо работали. Назначается ли этим должностным 

лицам минимальный оклад? Я был руководителем. Если у 

меня кто-то плохо работал, он получал по нижней тарифной 

ветке. 

Дать 

разъяснения 

Система оплаты труда муниципальных служащих 

установлена Решением Городской Думы города 

Таганрога от 22.04.2011 № 296 «О денежном 

содержании и дополнительных гарантиях лиц, 

замещающих муниципальные должности, и 

муниципальных служащих в городе Таганроге». 

Денежное содержание муниципальных служащих 

состоит из: 

1) должностного оклада; 

2) ежемесячного денежного поощрения; 

3) ежемесячной надбавки к должностному окладу за 

работу со сведениями, составляющими государственную 

тайну; 

4) премии за выполнение особо важных и сложных 

заданий; 

5) единовременной выплаты при предоставлении 

ежегодного оплачиваемого отпуска; 

6) материальной помощи; 

7) ежемесячной квалификационной надбавки к 

должностному окладу; 

8) ежемесячной надбавки к должностному окладу за 

особые условия муниципальной службы; 

9) ежемесячной надбавки к должностному окладу за 

выслугу лет. 

Должностной оклад по каждой должности установлен в 

фиксированном размере. 

Критерии оценки эффективности работы 

муниципальных служащих установлены в приложении 3 

«Положение о порядке выплаты лицам, замещающим 

муниципальные должности, и муниципальным 

служащим в городе Таганроге премий за выполнение 

особо важных и сложных заданий», которое утверждено 

указанным Решением Городской Думы города 
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Таганрога. 

Порядок принятия руководителем муниципального 

органа решений о выплате премий, определяется в 

соответствующем положении муниципального органа. 

Сведения о доходах муниципальных служащих города 

Таганрога за 2016 год размещены на официальном сайте 

Администрации города Таганрога. 

Управляющему делами Администрации города 

Таганрога (Баксову М.В.) подготовить письменный 

ответ. 

6) Адеков В.В., студент ТИУиЭ: 

17 На предоставление субсидий малому и среднему бизнесу в 

2016 году было предусмотрено 11,3 млн рублей. 

Предприниматели – это фундамент и основа экономического 

развития в плане как предоставления рабочих мест 

гражданам, так и налоговых отчислений в бюджет Таганрога. 

Хотел бы внести предложение об увеличении субсидий и о 

льготах активным гражданам при создании бизнеса. 

Дать 

разъяснения 

Налоговые льготы устанавливаются Налоговым 

кодексом Российской Федерации. Дополнительные 

льготы по региональным и местным налогам могут быть 

установлены соответственно региональным 

законодательством и нормативными правовыми актами 

органов местного самоуправления муниципальных 

образований. 

Региональные налоговые льготы Ростовской области 

установлены Областным законом от 10.05.2012 № 843-

ЗС «О региональных налогах и некоторых вопросах 

налогообложения в Ростовской области», в том числе 

льготы инвесторам, осуществляющие инвестиционную 

деятельность на территории Ростовской области, 

предпринимателям, уплачивающим налог по 

упрощенной системе налогообложения, «налоговые 

каникулы» вновь зарегистрированным 

предпринимателям. 

В городе Таганроге, согласно Решению Городской Думы 

г. Таганрога от 29.09.2005 № 108 «О земельном налоге» 

инвесторам, осуществляющим инвестиционную 

деятельность на территории города Таганрога, 

предоставляется льгота по земельному налогу в размере 

25% ставки налога. Кроме того, установлена 

http://www.donland.ru/documents/O-regionalnykh-nalogakh-i-nekotorykh-voprosakh-nalogooblozheniya-v-Rostovskojj-oblasti?pageid=128483&mid=134977&itemId=187
http://www.donland.ru/documents/O-regionalnykh-nalogakh-i-nekotorykh-voprosakh-nalogooblozheniya-v-Rostovskojj-oblasti?pageid=128483&mid=134977&itemId=187
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пониженная ставка для земельных участков, 

предназначенных для размещения объектов спортивно-

оздоровительного назначения, спортивных объектов без 

сооружений для размещения и обслуживания зрителей, 

объектов спортивного и физкультурно-досугового 

назначения открытого типа, детских и спортивных 

площадок, объектов спортивно-зрелищного назначения, 

спортивно-оздоровительных комплексов. 

Заместителю главы Администрации города Таганрога по 

вопросам экономики (Корякину Р.В.) подготовить 

письменный ответ. 

7) Гончарова В.Ю., председатель Молодежного парламента Таганрога: 

18 На вопрос качества проведения публичных слушаний? 

Считаю, что подобный формат, лично меня устраивает. 

Потому что каждый из нас имеет право высказаться, задать 

вопрос. Многие работают до шести часов. Мое предложение – 

перенести время начала публичных слушаний. Я согласна с 

предложением Буша А.В. проводить личные встречи во 

дворах. У каждого депутата есть общественные приемные, 

куда обращаются избиратели. Я не против изменить формат, 

но сначала надо провести исследование, спросить у людей, 

почему они не ходят на слушания. 

Принять к 

сведению. 

Учесть при 

организации 

проведения 

публичных 

слушаний.  

Управляющему делами Администрации города 

Таганрога (Баксову М.В.) провести анализ 

посещаемости гражданами города публичных слушаний. 

Направить в Городскую Думу города Таганрога 

предложения по привлечению большего количества 

граждан для участия в публичных слушаниях. 

Всего на публичных слушаниях выступили 7 жителей города. Всего в таблице представлено 18 предложений: по 12 предложениям 

рекомендуется дать разъяснения, по 6 -  принять к сведению. 

 

 


